
Creo que en un foro como este siempre hay alguien que se levanta y dice que su cuestión ha sido olvidada. Creo que mi cuestión, como ONG es bastante importante: es la cuestión de la mujer. Estoy segura que la mayoría de las personas aquí presentes son sensibles al papel de la mujer con respecto al medio ambiente.

Especialmente en Africa, se ha declarado una vez tras otra que la mujer es responsable de entre el 60 y el 90 por ciento de la producción, transformación y comercialización de alimentos. No hay ninguna crisis de las que se examinan aquí en la cual no figure la cuestión de la mujer, y sin que resulte evidente que la mujer participa en la toma de decisiones desde su misma base hasta los niveles más elevados.

Sra. King
Movimiento "Greenbelt"
Audiencia Pública
de la CMMMA
Nairobi, 23 de septiembre
de 1986

18. Muchos pastores son nómades y resulta difícil educarlos o proporcionarles asesoramiento o bienes de equipo. Tanto ellos, como los agricultores de subsistencia, se guían por ciertos derechos tradicionales, que están amenazados por el desarrollo comercial. Pastorean razas tradicionales de ganado, muy resistentes pero raramente productivas.

19. Los programas destinados a mejorar la producción, a menudo ignoran la existencia de las agricultoras, pese a que desempeñan un papel muy importante en la producción alimentaria. En América Latina, el Caribe y Asia, las mujeres constituyen gran parte de la mano de obra agrícola y en la mayoría de las regiones africanas del sur del Sahara, los alimentos son producidos por mujeres agricultoras.